

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lancement d'une formation certifiante en Éducation aux Médias et à l'Information (EMI) en Nouvelle-Aquitaine

Pour la première fois dans la région, La FAP (Fédération d'audiovisuel participatif) propose une formation certifiante en Éducation populaire aux médias et à l'information, reconnue par les CPNEF de la presse et de l'audiovisuel. Cette initiative vise à renforcer les compétences professionnelles des acteur·rices des médias et à accompagner la diffusion d'une pratique réfléchie et critique de l'information.

Former à l'esprit critique et aux enjeux contemporains

L'éducation aux médias et à l'information permet de développer l'esprit critique et de comprendre la fabrique de l'information et les univers médiatiques. Aujourd'hui, l'EMI se croise avec les grandes thématiques de société, les événements majeurs et les évolutions des usages numériques, des réseaux sociaux à l'intelligence artificielle.

Une formation immersive et adaptée aux professionnel·les

Après quatre ans de succès en Provence, la formation arrive dans le sud-ouest. Elle sera proposée au moins une fois par an, avec la possibilité de sessions supplémentaires selon la demande. Les inscriptions pour la session de décembre sont déjà ouvertes.

Elle s'adresse aux professionnel·les de l'information, de la documentation et des médias disposant d'au moins deux ans d'expérience cumulée dans la production, la diffusion ou la fabrication de l'information. Les stages et le bénévolat sont acceptés, sans qu'ils ne puissent constituer la majorité de ces deux années, et l'expérience en EMI ou en ateliers de création médiatique est souhaitée. La formation dure 42 heures sur cinq jours en immersion, avec hébergement en pension complète, et inclut une demi-journée complémentaire en distanciel.

Objectifs et méthodologie

La formation permet de développer l'esprit critique, de concevoir et d'animer des ateliers pour divers publics, de partager et mutualiser les pratiques entre pairs et d'analyser les enjeux médiatiques contemporains.

Les méthodes alternent temps théoriques, expérimentations et échanges, favorisant coopération et apprentissage collectif. En mettant en commun les expériences de chacun·e, la formation invite à qualifier ses pratiques et à prendre part aux évolutions du champ de l'EMI.

Évaluation et certification

Les compétences sont validées par un dossier professionnel de 12 pages et une soutenance orale de 30 minutes devant un jury paritaire. La certification *éduquer aux médias et à l'information* est créée et délivrée par les CPNEF de l'audiovisuel et de la presse. Chaque compétence est validée dès qu'elle obtient une note supérieure ou égale à 4 sur 5 et la certification complète est acquise après validation de toutes les compétences.

Des formateur·rices expérimenté·es et un cadre unique

La formation est animée par Flora Beillouin (collectif La Friche), Timothée Vinchon (collectif la Friche, Rembobine, Presse papiers) et Chloé Delbès (Synapses), tous journalistes et praticiens de l'EMI formés en pédagogies participatives.

La première session se tiendra à La Bastide-Clairence, au cœur du Pays Basque, dans un cadre naturel favorisant immersion, échanges informels et création de liens professionnels durables.

Pour s'inscrire et obtenir plus d'informations :

formation@lafap.net

<https://www.lafap.net/action/formation-education-populaire-aux-medias-et-a-linformation/>